
ATA Nº 180

Aos vinte e um dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte dois, às treze horas e
trinta minutos, realizou-se uma reunião ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da
Mulher na Fundação Municipal de Desenvolvimento Social, com os seguintes presentes:
Celina Lazzari, Sara Souza, Gabriela Figueiredo, Clarissa Enderle, Aleida Cardoso, Kátia
Bressan, Valéria Medeiros, Mirela Goulart, Thais Fretta, Sibele Cristina, Maria Aparecida e
Maristela da Silva. A presidente Sr.ª Celina abre a reunião cumprimentando a todos e deu
início a leitura da pauta:  Correspondências recebidas: 1 Doc da secretária de Gestão
encaminhado a Lei n° 5.759 que dispõe sobre a obrigatoriedade de afixação no âmbito do
município de Tubarão de avisos com o número do Disque denúncias da Violência Contra
a Mulher (disque 180); Ofício da Associação de Pais e Amigos Excepcionais – APAE,
requerendo  inscrição  no  Conselho  Municipal  dos  Direitos  das  Mulheres;  1  Doc  da
Fundação Municipal de Desenvolvimento social acerca da alteração na lei do Conselho
Municipal dos Direitos das Mulheres; Convite CEDIM/CMDM convidando para o fórum dos
conselhos municipais do direito das mulheres (30/08); Email do Conselho Estadual dos
Direitos da Mulher encaminhando o material acerca do 1° fórum de conselhos (cópia do
Pacto Estadual Maria da Penha, Resolução CEDIM e Memória do 1° fórum), solicitando
também  informações  sobre  o  Conselho  Municipal  dos  Direitos  das  Mulheres.
Correspondências  Expedidas:  1  Doc  Secretária  Executiva  do  Conselho  da
mulher/FMDS enviando  proposta  de  alteração  da  lei  do  CMDM;  Resolução  n° 7  que
dispõe das alterações na lei municipal do CMDM; Resolução n° 8 que regulamente os
procedimentos junto ao CMDM para inscrição de entidades não governamentais  e as
renovações;  1 Doc solicitando as alterações na nominata do CMDM: Plena coletiva e
Adocon; 1 Doc a gerência de cultura  solicitando as alterações dos representantes da
pasta  no  CMDM;  Enviando  Email  para  o  CEDIM  encaminhando  as  informações
solicitadas. Assuntos Gerais: 10 min: correspondências recebidas e expedidas; 15 min:
Inscrição de Entidades não governamentais – retornos; 15 min: Atualização das atuais
entidades – realizar registro formalizado; 15 min: Repasse dos eventos do Agosto Lilás;
20  min:  lei  –  composição  representações  governamentais;  20  min:  Eleições  próxima
gestão; 20min : Ações CMDM – outubro e novembro.10 min: Repasse reunião CEDIM.
Na  sequência,  a  Presidente  Celina  coloca  sobre  as  alterações  na  lei  do  Conselho
Municipal dos Direitos da Mulher do inciso II do artigo 3. Houve algumas manifestações e
a Presidente coloca em votação e é aprovada pelos conselheiros. Seguindo, a Presidente
Celina coloca sobre uma criação da Comissão de Análise com o objetivo de analisar os
pedidos de inscrições das entidades no Conselho Municipal dos Direitos da Mulher. Após
manifestações,  fica  assim  constituído:  Maristela  (representante  do  Coletivo  Feminista
Plena), Maria Aparecida (representante do rotary) e Aleida (representante da Fundação
Municipal de Desenvolvimento Social). Na sequência, a Secretária Executiva esclarece ao
conselhos dúvidas referente aos trabalhos da comissão. Continuando, a Presidente Srª
Celina sugere que as entidades não governamentais integrantes do Conselho, encaminhe
as documentações de suas entidades, conforme a resolução n° 08/2022 que regulamenta
os procedimentos junto ao Conselho para inscrição de entidade não governamentais. Em
seguida, coloca em votação, no qual, é aprovado por todos os presentes e é deliberado
que a secretária executiva encaminhe formalmente as solicitações para as entidades não
governamentais. Seguindo pauta, a Presidente Celina  informa que em conversa com o
Setor Jurídico da Fundação Municipal de Desenvolvimento Social, acerca da DPCAMI em
não se enquadrar como organização não governamental. A Assistente Jurídica Srª Mariela
Estevão, sugeriu alteração na Lei colocando como Entidade Voltado para Trabalho com
Mulheres com Âmbito Estadual. Após esclarecimentos, a Presidente coloca em votação e
é aprovada a alteração pelo conselho unanimemente. Em seguida, a Presidente Celina
repassa eventos realizados no mês do Agosto Lilás e coloca como foi a visita no CRAS de
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oficinas e passagem, a palestra na Unisul e na Fundação Municipal de Desenvolvimento
Social,  avaliando  como  positiva  e  na  sequência  passa  a  palavra  para  a  conselheira
Clarissa,  que  relata  experiência  do  seminário  realizado  pela  DPCAMI/CMDM.  A
conselheira Maristela sugere em fazer um memorial dos eventos do Agosto Lilás para
deixar  registrado.  Após,  a  Presidente  coloca  sobre  a  importância  do  Conselho  se
organizar para a eleição da próxima gestão do Conselho Municipal dos Direitos da Mulher,
que será governamental, e não tem interesse na recondução.  A Presidente segue falando
que já pediu seu desligamento do Plena Coletiva, porém, continua formalmente apenas
assinando  como tesoureira  e  logo  que  a  entidade  não  mais  precisar,  não  tem como
continuar  na  Presidência,  haja  visto,  que  não  terá  representatividade  de  nenhuma
entidade.  Nesse  momento  algumas  conselheiras  discutiram  sobre  a  possibilidade  da
Presidente  Celina  permanecer  mesmo  sem  uma  representação  formal  em  vigor  no
Coletivo Plena, e questionaram se alguém se opõe a essa possibilidade. A conselheira
Maristela  pondera  que  embora  as  pessoas  estejam manifestando  o  desejo  de  que  a
presidente continue mesmo sem estar em uma representação, isso não deve ser uma
possibilidade, já que seria irregular. Que embora essa possibilidade esteja sendo discutida
porque a avaliação dos trabalhos está sendo positiva, temos que pensar nos casos em
que uma pessoa não represente mais uma instituição por faltas grave ou alguma questão
ética, e nesses casos fica evidente como é inadequado abrir uma exceção como essa.
Após manifestações, o conselho delibera que a Srª Celina fique no cargo de Presidente
até o final do seu mandato. Continuando, a Presidente exibe calendário de eventos e
ações  para  os  próximos  meses  e  passa  a  palavra  para  a  conselheira  Clarissa.  A
conselheira  Clarissa,  informa  projeto  “Cores  de  Cada  Vida”  que  será  passado  pelas
Cidades,  como  Criciúma,  depois  em  Laguna  e  por  último  Tubarão.  Finalizando,  a
Presidente repassa reunião com o CEDIM. Sem mais nada a tratar, deu-se encerrada a
reunião
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